

Fecha 07.07.2009	Sección Finanzas	Página 3
---------------------	---------------------	-------------



## LOS CAPITALES

EDGAR GONZÁLEZ MARTÍNEZ

- \* *HSBC México, Cemex, Strabag SE*
- \* *AXA México, Moody's, CFC, Telmex*
- \* **Sindicato Mexicano de Electricistas**

Hace unos días las dos calificadoras más importantes, Moody's y Fitch Ratings, colocaron a HSBC México a revisión en algunas de sus emisiones bursátiles y de deuda para su virtual declinación. Este proceso -nos explican- es natural y normal; es un proceso cíclico por el cual atraviesan todos los bancos. En Mayo, la agencia calificadora empezó con los bancos españoles y ahora en julio tocó el turno a HSBC México, después seguirán otros más. El documento de Moody's destaca que parte de la razón por la cuál habían puesto en revisión a HSBC México era por cuestiones de cartera vencida.

En efecto, hace algunos años hubo una competencia en el sector por un pedazo del "market share" de tarjetas de crédito. Como en todos los casos, existen buenos pagadores y otros tantos que no lo son. Sumando a eso, el entorno económico internacional ha contribuido a que un porcentaje mayor haya dejado de poder pagar sus compromisos. Aún así -nos aseguran-, el índice de morosidad del HSBC México se encuentra bajo control. Como es común en el sector, actualmente el banco revisa más a detalle la capacidad e historial de las personas que solicitan crédito. Esto tiene un doble beneficio; el primero es que se impide que la gente que no tenga las posibilidades de pago terminen endeudándose demás, y la segunda es que se evita que el índice de cartera vencida crezca.

### ► **Quién es quién en los negocios**

¿Será que el incumplimiento de Strabag SE para adquirir Cemex Austria y Cemex Hungría, tiene como finalidad presionar a Lorenzo H. Zambrano a reducir el precio de venta? Por supuesto, desconocer el Acuerdo de Compra firmado por ambas compañías el pasado 30 de junio de 2008, da lugar a demandas específicas por parte de Cemex. Mientras, la cementera regiomontana de clase mundial continúa con sus esfuerzos para recuperar su flexibilidad financiera: desinversión de activos no estratégicos, reducción de cos-



Fecha 07.07.2009	Sección Finanzas	Página 3
---------------------	---------------------	-------------

tos por 900 millones de dólares, disminución de inversiones de capital, y reducción de deuda total y fortalecimiento del perfil de vencimientos.

Entre el 24 y el 26 de agosto próximo la Federación Latinoamericana de Bancos (Felaban) realizará en Miami, Florida, el IX CONGRESO ESTRATÉGICO DE TECNOLOGÍA CL@B Y MERCADEO FINANCIERO 2009, en el que la temática del evento se ha centrado en la Productividad y Eficiencia, por ser los motores que actualmente más demandan soluciones innovadoras para hacer frente a una situación de mercado cada día más exigente, que hace que quienes logren resultados sobresalientes en estos temas sean quienes conquisten los lugares destacados en cuanto a competitividad y liderazgo. A lo largo de las presentaciones del evento, nos informan, se compartirán cerca de 14 casos prácticos y reales de diversas instituciones financieras de Latinoamérica, en los cuales se mostrará cómo la tecnología y el mercadeo, inteligentemente unidos, han aportado soluciones concretas y seguras al negocio bancario, con significativos beneficios para las entidades y sus clientes.

Muy oportuno el Seminario "Temporada de huracanes: pronóstico y prevención de riesgos, organizado por AXA México que preside Xavier de Bellefon, evento

en el que estarán presentes, el director de Daños de la compañía aseguradora, Román Iglesias Morineau; así como Alberto Hernández Hudson, subdirector del **Servicio Meteorológico Nacional**. El objetivo del seminario que se realizará esta semana es dar a conocer los pronósticos de esta temporada de huracanes, así como las estadísticas de protección y aseguramiento, principalmente en las zonas turísticas en México, las más afectadas por estos fenómenos naturales.

Saludable, por donde se vea, la efervescencia electoral en el seno del Sindicato Mexicano de Electricistas, en donde su líder, Martín Esparza, está sufriendo para perpetuarse en el poder. La planilla de transparencia sindical, encabezada por Alejandro Muñoz Reséndiz, logró importantes avances. ¡Ánimo, ese es el camino!

La Comisión Federal de Competencia sigue presionando a Teléfonos de México a soltar el mercado. Ayer, emitió 2 sendas resoluciones -nada novedosas- de lo que se conoce como "dominancia en telefonía", en donde la empresa aparece como único oferente del servicio de tránsito local de llamadas, y, además, advierte que existen barreras a la entrada. Telmex -asegura la CFC- tiene poder sustancial en los enlaces dedicados para larga distancia internacional e interconexión, así como en los enlaces dedicados locales en

Fecha <b>07.07.2009</b>	Sección <b>Finanzas</b>	Página <b>3</b>
----------------------------	----------------------------	--------------------

97 ciudades y en los enlaces dedicados de larga distancia nacional que unen 97 pares de ciudades en todo el país. La pelota, al lado de la SCT.

*loscapitales@yahoo.com.mx*

Muy oportuno el Seminario "Temporada de huracanes: pronóstico y prevención de riesgos", organizado por AXA México.